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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Gerz, Ralf     
Hauser, Hans-Robert     
Helm-Becker, Ansgar   (bis TOP 12) 
Kanka, Christian     
Lieber, Karin     
Moerchel, Bettina     
Müller, Ilse     
Saebel, Heike     
Schmitz, Markus     
Vollmer, Peter     
Wetter, Markus S.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Moerchel, Christian Dr.     
von Stuhr, Jürgen Prof. Dr.     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Jörger-Kessel, Cornelia     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
Mehler, Kurt     
Ünal, Zorlu     
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T a g e s o r d n u n g 
 

a) öffentlich 

 
1. Wildschweinplage 
 1.1. Berichterstattung 
 1.2. Wildschweine auf dem Waldfriedhof (FDP) 
 
 
Anträge 
 
2. Querungshilfe Hauptstraße (SPD) 
 
3. Parksituation Hauptstraße (FDP) 
 
4. Sanierung Suderstraße (FDP) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
6. Abgrenzung zw. Bahnlinie und Industriestraße (SPD) 
 
7. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 7.1. Fischweiherbecken (SPD) 
 
8. Sachstandsberichte 
 8.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1668/2017 FDP, Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 8.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1650/2017 FDP, Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 8.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1299/2017 SPD Ortsbeirat Mainz-Mombach; 
 8.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1652/2017 - FDP; 
 8.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1301/2017 Bündnis90/Die Grünen Ortsbeirats-

fraktion Mainz-Mombach 
 8.6. Sachstandsbericht zu Antrag 1300/2017 Bündnis90/Die Grünen Ortsbeirats-

fraktion Mainz-Mombach 
 
13. Hochstraße Mombach 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Antwort auf Einwohnerfrage 
 9.2. Grüner Daumen 
 9.3. Termin VK 
 
10. Stadtteilmittel 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 13. 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 

 
 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 1 Wildschweinplage 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.1 Berichterstattung 
 

Die Vorsitzende schickt voraus, dass die Wildschweine nicht nur auf dem Waldfriedhof anzu-
treffen sind, sondern auch auf privaten Grundstücken und in Kleingärten. 
 
Frau Reitz teilt u. a. folgendes mit: 

 Bei einer letzten Ansitzjagd wurden 30 Sauen erlegt, mehr als doppelt soviel wie bisher 
üblich. 

 Auch eine Drückjagd am Rheinufer/Oberfeld war erfolgreich, ist jedoch aufgrund des 
Publikumsverkehrs nicht unproblematisch. 

 Von Nachteil ist, dass Kleingärten z. T. nicht eingezäunt sind. Absolut schädlich sind 
das Füttern von Wildschweinen, Komposthaufen und der Anbau von Mais. 

 Sollten Wildschweine gesichtet werden, muss dies sofort den Jagdpächter, Herr Reitz, 
gemeldet werden. Nur dann kann man zeitnah und adäquat reagieren. 

 Die Schießerlaubnis gilt aktuell bis 03.02.18. 
 Es erfolgt eine übergreifende Zusammenarbeit mit dem Lenneberg, das US-Gelände ist 

grundsätzlich nicht bejagbar. 
 In der Regel sind Wildschweine scheu und verziehen sich. Ausnahme ist jedoch wenn 

Bachen Frischlinge führen und man ihnen zu nahe kommt, bspw. auch Hunde. 
 
Herr Dr. Steinmetz führt aus: 
 

 Die Gesamtproblematik ist bekannt. Die Bejagung muss wesentlich intensiviert werden. 
 Wildschweine sind hochintelligent und werden sehr alt. Sie sind auch mittlerweile in 

Siedlungen anzutreffen. 
 Der E-Zaun um den Waldfriedhof müsste häufiger kontrolliert und gewartet werden. Ein 

normaler Zaun ist kein Hindernis für Wildschweine. 
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 Hauptproblem ist das Füttern und gewisser Futteranbau, wie bspw. Mais. Es herrscht 
ein mit Strafe bewehrtes komplettes Futterverbot, dessen Einhaltung stärker durchge-
setzt werden muss. 

 Eine konzertierte Aktion aller Beteiligten und aller Ebenen ist sinnvoll und sollte alsbald 
erfolgen. 

 Es ist davon auszugehen, dass früher oder später die afrikanische Schweinepest auch 
Rheinland-Pfalz erreicht. Es besteht große Gefahr für Hausschweine, jedoch nicht für 
den Menschen. 
 

Herr Trüb gibt folgende Informationen: 
 

 Die Löcher am E-Zaun (3-4km Länge) sind nunmehr geschlossen. 
 Aus personellen Gründen ist mehr als eine Kontrolle/Woche nicht möglich. 
 Eine Bejagung der Wildschweine auf dem Gelände des Friedhofes ist so gut wie nicht 

durchführbar (Sicherheitsaspekt). 
 Die überalterten Tore werden ersetzt werden, die Ausschreibung läuft aktuell. Die neuen 

sind auf jeden selbstschließend. 
 

Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 1.2 Wildschweine auf dem Waldfriedhof (FDP) 

Vorlage: 0260/2018 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 29.01.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Querungshilfe Hauptstraße (SPD) 

Vorlage: 0256/2018 
 

Der von Herrn Böcher begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Parksituation Hauptstraße (FDP) 

Vorlage: 0258/2018 
 

Der von Herrn Vollmer begründete Antrag wird unter Hinweis auf die sich verschlimmernde 
Situation, auch in den Nebenstraßen, einstimmig beschlossen.  
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Punkt 4 Sanierung Suderstraße (FDP) 

Vorlage: 0259/2018 
 

Der von Herrn Gerz begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
 
Herr Helm-Becker verweist auf die Radler bestehende Zusatzgefährdung durch Schlaglöcher 
und Gefälle. 
  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Abgrenzung zw. Bahnlinie und Industriestraße (SPD) 

Vorlage: 0257/2018 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 30.01.18. 
 
Herr Böcher kritisiert die Untätigkeit und die Verantwortungslosigkeit der DB.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Fischweiherbecken (SPD) 

Vorlage: 1655/2017 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 4.1.18. 
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Herr Böcher kritisiert, dass wieder nur Vages und hinlänglich Bekanntes geäußert wurde. Er 
fragt, wann welche konkreten Maßnahmen ergriffen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1668/2017 FDP, Ortsbeirat Mainz-

Mombach 
hier: Penny-Markt-Areal 
Vorlage: 0013/2018 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 08.01.18, AZ 70.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1650/2017 FDP, Ortsbeirat Mainz-

Mombach 
hier: Müllverbrennungsanlage in Wiesbaden 
Vorlage: 0031/2018 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 08.01.18, AZ 70.  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1299/2017 SPD Ortsbeirat Mainz-

Mombach; 
Sitzbank Haltestelle Turm-/Suderstraße 
Vorlage: 0036/2018 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 08.01.18, AZ 61 68.  
  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1652/2017 - FDP; 
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hier: Digitale Versorgung 
Vorlage: 0109/2018 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 12.01.18, AZ 80 80.3.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1301/2017 Bündnis90/Die Grünen 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach; 
hier: Fahrradständer an der Sporthalle am Schwimmbad 
Vorlage: 0282/2018 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 30.01.18, AZ 61 68.  
  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.6 Sachstandsbericht zu Antrag 1300/2017 Bündnis90/Die Grünen 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach; 
hier: Fahrradweg an der Erzbergerstraße 
Vorlage: 0283/2018 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 30.01.18, AZ 61 68.  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Hochstraße Mombach  

hier: Realisierung ebenerdige Verkehrsführung (als spätere Alterna-
tivtrasse zur Hochstraße) 
Vorlage: 0129/2018 

 

Der Ortsbeirat kritisiert, dass die Vorlage zu kurzfristig vorgelegt wurde. Man sieht sich auf 
Grund der Wichtigkeit und der Komplexität des Themas nicht in der Lage, heute zu beraten und 
abzustimmen. 
 
Der Verkehrsausschuss wird gebeten, die Vorlage in seiner Sitzung am 06.02.18 zu vertagen.  
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Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Antwort auf Einwohnerfrage 

hier: Klärschlammverbrennungsanlage 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 14.01.18.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.2 Grüner Daumen 
 

Die Ortsvorsteherin gibt den Termin der Preisverleihung, 18.04.18, 19.30h, Grün- und Umwelt-
amt, bekannt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.3 Termin VK 
 

Die nächste Verkehrskommission tagt am 28.02.18, 07.30h. Themen sind bis zum 20.02.18 in 
der Ortsverwaltung anzumelden.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Stadtteilmittel 
 

Die Vorsitzende teilt mit, dass dem Ortsbeirat 2018 aus Stadtteilmitteln 1.431,86€ zur Verfü-
gung stehen. 
 
Folgende Fördermaßnahmen werden einstimmig beschlossen: 

 250,00 € Maleten-Garde Fastnacht 2018 
 150,00€ Ketteler-Forum März 2018                                                                                                                            

                                                                                                                                     

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
gez. Dr. Lossen-Geißler                                            gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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